
五所川原市再生可能エネルギー促進による農山漁村活性化協議会 議事概要 
 
日時 平成２９年２月１日（水）１３時３０分から１３時５３分まで 
場所 五所川原市役所北棟５階 第１会議室 
 
出席委員   佐藤明、小山内秀峰、秋田谷和智、斎藤靖裕、秋元智子、野上憲幸 
       吉岡裕芳 
欠席委員   鈴木威美 
事務局    企画課 課長 鎌田寿、課長補佐 山内淳、企画調整係長 小田切秀樹 
       農林水産課 主幹 木村優仁 
関係者    株式会社日立パワーソリューションズ 主任技師 高橋雅也 
 
案件 １ 会長の選任について 

２ 職務代理者の指名について 
３ 基本計画（案）について 

 
案件１、２  会長に野上憲幸氏、職務代理者に斎藤靖裕氏を選出。 
案件３ 会長 五所川原市における農林漁業の健全な発展と調和のとれたエネル

ギー電気の発電の促進による農山漁村の活性化に関する基本的な計

画（案）について事務局から説明を願う。 
事務局 【基本計画（案）の説明】 

「農林漁業の健全な発展と調和のとれた再生可能エネルギー電気

の発電の促進による農山漁村の活性化に関する方針」、「再生可能エネ

ルギー発電設備の整備を促進する区域」、「区域において整備する再生

可能エネルギー発電設備の種類及び規模」、「再生可能エネルギー発電

設備の整備と併せて促進する農林漁業の健全な発展に資する取り組

みに関する事項」、「自然環境の保全との調和その他の農山漁村におけ

る再生可能エネルギー電気の発電の促進に際し配慮すべき重要事

項」、「農林漁業の健全な発展と調和のとれた再生可能エネルギー電気

の促進による農山漁村の活性化に関する目標及びその達成状況につ

いての評価」、「再生可能エネルギー発電設備の整備を促進する区域に

おいて整備する再生可能エネルギー発電設備の撤去及び原状回復」、

「その他農林漁業の健全な発展と調和のとれた再生可能エネルギー

電気の発電の促進に関する事項」などについて説明。 

質疑応答 小山内委員 五所川原市市浦地域の農業の振興に関する計画について、事業者に

よる拠出金の目標値は年間数百万円から数千万円程度とあるが、これ



は当市と中泊町との全体分か、当市だけの分か。 

質疑応答 事務局 当市だけの分。 

斉藤委員 事業は何年間継続するのか。 

事務局 平成３１年から２０年間を予定している。 

斉藤委員 売電の単価等はどうなっているのか。 

日立パワーソリューシ

ョンズ 高橋主任技師 

固定買取価格については設備認定を頂戴しているので、金額は２２

円と決められている。法改正が無ければ２０年間決まった金額が継続

すると聞いております。 

会長 解体費用を積み立てるということでよいか。 

日立パワーソリューシ

ョンズ 高橋主任技師 
売電収益の一部で資金の返却をして、メンテナンスなどの経費を引

いた後で撤去費を積み立てていくと聞いております。 

斉藤委員 償還に充てられる金額は初年度から出てくるのか。 

日立パワーソリューシ

ョンズ 高橋主任技師 

基本的にはできると聞いております。 

基 本 計 画

（案）の決定 
会長 それでは、ただいま説明しました基本計画（案）どおりということ

で皆さまよろしいか。 

【異議なし】 

異議がないようなので、本案を本協議会の基本計画（案）に決定す

る。 
その他 会長 この他委員の皆様から意見などないか。 

佐藤委員 計画案についてではないが、今回の再生可能エネルギー発電設備の

整備と併せて促進する農林漁業の健全な発展に資する取組に関する

地方公共団体に対する寄附については、法人税の税制上の優遇措置も

あるので、事業者はこれらを利用して、農林漁業の健全な発展に資す

る取組の効果を最大限発揮して頂きたい。 
 日立パワーソリューシ

ョンズ 高橋主任技師 

意見をしっかりと伝える。 

閉会 会長 閉会宣言 
 


